
 

 

 

平成 23年 6月 27日 

総 務 大 臣  殿 

埼玉県入間市高倉５-17-27 

株式会社エフエム茶笛 

代表取締役社長 荻野喜美雄 
 

番組審議会議事録の提出について 

 

 標記について、下記の書類を放送法施行令第５条第３号の規定により提出しま

す。 
 

記 

 

番組審議会議事録(平成 23年 6月 24日開催) 

  



 

株式会社エフエム茶笛  

平成 23年度第 2回番組審議会議事録 

 

 

 

１．開催年月日：平成 23年 6月 24日（金）13時 00分～14時 00分 

 

 

２．開催場所  ：株式会社エフエム茶笛 ２階 会議室 

 

 

３．委員の出席 

委員総数  ：7名 

出席委員数：5名 

出席委員  ：大山博（番組審議委員会長） 細田和男 小林昌幸 

 宮岡利雄 飯島静江 

放送事業者側出席者：代表取締役社長 荻野 喜美雄 

              専務取締役   東  たか子  

             営業課長    宮岡 洋明 

 

 

４．議    題  ：番組内容について 

 

 

５．議事概要 ：議題に沿って各委員お一人お一人の放送聴取の感想・意見・  

疑問点などを 挙げていただき、他の委員と意見を交わす形式

にて議事を進行、必要に応じて放送事業者側出席者が説明・ 

回答しながら会を進めた。 

 

 

  



 

６．審議内容 
 

委 員 長：これより各委員からご意見をいただきます。 

 

委  員：フリーペーパー月刊茶笛と連動したＦＭ番組「月刊チャッピー増刊号♪」で放

送していました茨城県つくば市のコミュニティ放送局「ラジオつくば」への取

材では、ＦＭチャッピーから送信機の貸出支援を行った経緯や、被災地での情

報伝達についての実績を紹介しており、電気・ガス・水道といったライフライ

ンや道路の破損に関する情報伝達の必要性などをあらためて痛感しました。 

委  員：震災直後は、防災行政無線と併せてＦＭチャッピーで行政からの情報を放送し

ていましたが、生放送中に割り込んでの放送は市民のお役に立てたと思います。

防災行政無線は風向き等の影響もありますので、ＦＭ放送はありがたいです。

計画停電の情報においても、防災行政無線では聴き取れない地区ごとの情報の

伝達に大いに力を発揮していました。やはり災害時にはラジオが力になるとい

うことを感じました。 

委  員：5月からスタートしました日曜日の午後 5時 35分からの番組「ラジオドラマ地

震が起きたら」がとても分かりやすく、毎週耳にすることで日頃の防災意識の

啓発に役立っていると思います。 

 

委  員：如何にラジオを聴いてもらうかという点で、ＦＭチャッピーの場合、フリーペ

ーパー月刊茶笛や看板、市の広報紙、ステッカーなどで周知を図りつつも聴取

人数の把握が難しい中で、この震災を機に非常に多くのリスナーを獲得したと

確信しています。 

委 員 長：ラジオを多くの方に聴いてもらうには、ラジオを持ってないといけません。以

前に我々（番組審議委員）も戴きましたが、過去にラジオの配布はどれくらい

したのでしょうか？ 

事 業 者：当社では開局時に５０００台・５０００世帯へ配布しました。 

震災直後、メーカーの在庫が約４００００台しかなくて、いかに携帯のラジオ

が普及していないかが分かりました。さらに全国で呼びかけをしまして集まっ

た中古ラジオが約１００００台、併せて５００００台が被災地へ送られていま

すが、今後、総務省ではラジオの備蓄に取り組むということです。 

事 業 者：当社のラジオ受信機の在庫は残り僅かです。今後、敬老の日などに高齢者向け

にラジオのプレゼントなども考えていかなければなりません。 

委  員：高齢者向けの番組作りにおいて、小笠原ひろこさんの声が（番組で）聴こえな

くなりました。ファンの一人だったのですが、復帰の予定はありませんか？ 

事 業 者：4月から番組出演をお休みしています。10月には復帰予定です。 

  



 

委   員：パーソナリティの中にイントネーションやアクセントにズレを感じる方がいま

す。特に気になるのは「小谷田」（本来、平板だが「こ」を強調している）、

「入曽」（本来、平板だが「い」を強調している）、「鵜ノ木」（本来、平板だが

「う」を強調している）です。 

事 業 者：気づく度に注意していますが、更に徹底します。アクセントは自身では気づか

ないことも多く、指導しても伝わらないことがあり苦心しています。 

 

委 員 長：出席委員の皆様ありがとうございました。これにて議事を終了させていただき

ます。 

（以上で議事終了） 

 

  



 

７．審議機関の答申又は改善意見に対してとった措置及びその年月日 

   
審議機関の答申又は改善意見の内容 事業者による対応措置 対応措置の実行年月日 

特になし 特になし  

  

 

８．審議機関の答申又は意見の概要を公表した場合におけるその公表の内容、  

方法及び年月日 
 

本議事録を、下記の日時、方法にて公表・閲覧可能と致します。 

・6月 27日より、弊社ホームページ（URL http://www.fmchappy.jp） にて掲載。 

 

 

９．その他の参考事項 

  
 特にありません。 

以上 

 

 

 
社 名 株式会社エフエム茶笛 


